

Cuba: Rememoran Revolución de los claveles de Portugal



La Habana, 25 abr (RHC-PL) El Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) rememoró la Revolución de los Claveles, nombre del levantamiento militar que el 25 de abril de 1974 provocó la derrota de la dictadura salazarista, dominante en Portugal desde 1926.

Con la presencia del reconocido periodista portugués, Joaquín Furtado, auténtico testigo de los hechos, se recordaron en el ICAP momentos clave vividos por ese pueblo de la península ibérica, tras el empuje del Movimiento de las Fuerzas Armadas (MFA), creado en febrero de ese mismo año.

El reportero disertó acerca de los inicios del movimiento revolucionario para dar fin a un régimen, conocido como Estado Novo, y restaurar así la democracia en Portugal. 'Al final de 48 años, el pueblo se fue organizando; algunos en grupos de oposición, inicialmente el Partido Comunista y otros después, pero la persecución era implacable', precisó Furtado.

'Después que empieza la guerra, añadió -factor determinante en el cambio de régimen- y a medida que pasaba el tiempo, los portugueses se concientizaron de que era necesaria una revolución'.

Así el MFA, surgido un año antes cuando algunos oficiales del ejército -primero preocupados por cuestiones profesionales-, y luego alarmados por el empantanamiento de la guerra colonial, percibió que no había solución a la crisis y tampoco acuerdo posible con el régimen imperante.

El movimiento alcanzó mayores niveles de crecimiento, y tras sucederse varios enfrentamientos, llegó el desarrollo de la revuelta militar en la madrugada del 25 de abril, día en que Furtado, en el ejercicio de su profesión como periodista, leyó un comunicado del MFA el cual expresaba al pueblo portugués la necesidad de mantenerse en sus casas, porque la 'libertad estaba por llegar'.

Joaquín Furtado recordó también en su conferencia en el ICAP por el aniversario de la Revolución de los claveles, los lazos que unen a los pueblos de Portugal y Cuba, las historias comunes con el continente africano y la solidaridad de nuestro archipiélago con las antiguas colonias de ese país europeo en África.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/128106-cuba-rememoran-revolucion-de-los-claveles-de-portugal>



Radio Habana Cuba